

De nuestros lectores

TARIFAS

¿Un país de primera?

Hace varios años ya, desde el ascenso del Frente Amplio al gobierno de nuestro Uruguay, nos han acostumbrado a utilizar un montón de frases que hacen al nuevo Uruguay, país progresista, inclusión social, policía científica, comuna y muchas otras que por inventiva y originalidad pueden hasta ser divertidas, ya que, si se analizan la mayoría no significa nada, pero ninguna de esas es el motivo de esta carta.

Hoy me referiré a una sola, la repetida, grandilocuente y prometida "un país de primera". ¿Qué significa? Si fuéramos al deporte, podríamos suponer... ¿1^a división profesional o 1^a división amateur? No es lo mismo, ¿Cuál es el que prometieron?

En el que vivimos hasta ahora después de casi 12 años de "gobierno progresista" es el del ejemplo mencionado en 2^o término, ¿Por qué? Porque en el de 1^a Profesional no podría existir ANCAP, no me referiré a las perdidas, ya están en la Justicia, pero si, a que, pese a una capitalización de casi US\$ 1.000 millones (entre nosotros y créditos que pagaremos nosotros) y el combustible más caro de la región, todavía les da el rostro

para meterle la mano en los bolsillos, todos, a los estacioneros para equilibrar las cuentas con plata ajena. De ANTEL no voy a hablar (casualmente es la misma persona responsable) porque ya lo hice en carta aparte, ganó la exclusividad con holgura.

Vayamos a Pluna, en ese País de 1^a tampoco cabe, una Empresa re-fundida a la que adicionamos un remate con aval incluido trucho y la panacea de la vela socialista utópica de Alas Uruguay.

De nuestra OSE les podemos contar alguna cosita de su gestión de 1^a, por ejemplo que, en los '90 con la 5^a línea de bombeo, La Ciudad de la Costa mejoró notablemente el servicio en calidad del agua, presión de la misma y falta de cortes, hoy estamos como en los '70, sin presión, con cortes frecuentes (no por el saneamiento) y con un agua no potable que enriqueció a los comerciantes de filtros.

Además como el resto de nuestros entes, cada tanto recauda para ayudar al presupuesto nacional (Mides, cargos de confianza etc.) y equilibrar las cuentas. En la última factura me cobran \$ 510 por el consumo mensual (lo habitual) y \$ 2.023 + IVA por consumo excedente, 400% de más. Claro, Astori necesita sostener el populismo.

UTE brinda un servicio pota-

ble (no como el agua), se la complica los temporales y los pájaros malvados que le arruinan las redes de alta tensión, el resto como les gusta, esos cortes permanentes quema artefactos y su principal rol: recaudador para rentas generales y moderador de la inflación.

UTE se alimenta de tres grandes fuentes de energía; térmica, hidráulica y renovable (eólica y solar), todos sus costos ajustados al valor del dólar. Veamos, el precio del petróleo bajó en todo el mundo y para UTE también (no para los nabos de siempre); desde hace 3 o 4 años, (salvo una seca grande) las precipitaciones pluviales fueron bastante generosas en general.

La generación renovable gracias a las tecnologías actuales es cada vez más accesible (costos de instalación y mantenimiento), el valor del dólar se mantiene en promedio acompañando la inflación, pero UTE a través del impertérrito Casaravilla hace años está prometiendo una rebaja real en las tarifas, lo que contablemente es totalmente real (30% en moneda constante) pero todos los eneros indefectiblemente acompaña a la inflación con su aumento anual, inflación que la misma empresa ayuda a controlar con su demográfico UTE premia en la factura

de diciembre.

No da para más comentarios, si esto es un país de 1^a no me quiero imaginar vivir en uno de 2^a. Saludos a todos, feliz Navidad y sufrido año nuevo.

Festejen uruguayos!!!!!!

PD. Acabo de confirmar lo previsto, Astori con su habitual cara de yo no fui, acaba de anunciar los ajustes anuales de las Empresas públicas y sin sonrojarse admitió que hay que cuidar el equilibrio fiscal (impuestos encubiertos en mi idioma) Y además aumenta las tarifas de ANCAP, era para el 28 este anuncio.

ENRIQUE ARTAGAVEYTIA GÓMEZ
CI 1.206.270-5

QUIEBRA